

No perdáis el tiempo

En cierta lejana ocasión y desde las columnas de este mismo diario cuando era «órgano de las izquierdas» fui aludido por don Pauso Lagasca en un artículo que publicó y que firmaba «Alfa». Desde entonces me creo constituido en deuda; pero el miedo a ser inoportuno ha contenido mi pluma.

Hoy, 15 de Octubre, al leer «El Día» del 13 del actual he releído otro artículo de «Alfa», dirigido «A las clases mercantiles», en que a mi juicio aconseja se constituya un «organismo regionalista almeriense» a que él llama «conjunción de todos los elementos representativos de los distintos sectores de nuestra actividad» o por otro nombre «Fomento del trabajo», dentro de cuyo organismo «La Junta de Defensa del Comercio» podría ser sección aparte.

No es cosa de pararse a analizar detenidamente el proyecto político del señor Lagasca, que no dudo es honrado y hasta viable. En lo que me para a pensar es en la falta de perspectiva del señor Lagasca, cuando todavía no se ha enterado de lo que «es y puede ser» esa «Junta de Defensa del Comercio» no obstante dedicarle en su primera parte del comentado artículo, varios párrafos llenos de elogios, mas o menos bellas, mas o menos absurdas, mas o menos perturbadoras.

La Junta de Defensa del Comercio pese a su programa y pese al señor Lagasca, —es un organismo público, con fines eminentemente públicos. No es un gremio, no es una asociación de comerciantes para defenderse como tales comerciantes. Es una Junta de ciudadanos que han puesto la «solventación de su condición de comerciantes» como garantía de que su gestión irá encaminada a la defensa de los intereses públicos sin otras miras subalternas de clase ni bastardas de personalidad, ni inconfesables.

Por lo menos, yo le he entendido así desde su primer día.

¿Quiere decir eso que los comerciantes aspiran a ser poder para imponer en la administración pública un criterio eminentemente mercantil? ¿Qué disparate!

Lo que quiere decir es, que ese comercio, como todas las clases sociales de Almería, extrangulado por la infame política que hasta ahora ahí se ha seguido, quiere conquistar esas garantías públicas indispensables para que el comercio y todas las demás clases sociales puedan vivir y desenvolverse.

¿Que se llama Junta de Defensa del Comercio y no se llama de otra manera? ¿Qué más dál! En el mismo término o indicará que es «Junta de Defensa que el comercio ha constituido y que el comercio costea».

Hablando con claridad, —con más claridad que lo hace el señor Lagasca,—debo decir lo que pienso del señor Lagasca.

El señor Lagasca es un enamorado de la vieja política de capillitas y de colorines, y para distinguirse de los otros políticos organiza o pretende organizar su partido político realista creyente de Cambio, ni más ni menos que como los otros

panacea, ni para Cataluña ni para España. La «Lliga» está ya bien para acoger en su seno a una burguesía activa con una visión clara de los intereses de las organizaciones mercantiles, pero esto no llena, ni mucho menos, las modernas aspiraciones de Cataluña, ni del resto de España.

La organización de la «Lliga» es, desde luego, más útil que los partidos históricos, completamente momificados, faltos de alma y de sangre; pero en las luchas que se avecinan, en las transformaciones que tendrán todos los pueblos de la tierra, las organizaciones políticas tienen que abarcar un amplio programa calcado sobre las aspiraciones de los pueblos. No de este ni de aquel, sino de todos los pueblos.

Aquellas organizaciones burguesas incluso republicanas, serán exiguidas por el fuego de las nuevas

medianas » » 145 » los 50 kilos.
» pequeño » » 125 » los 50 kilos.
» Sigue el alza en los precios y pocas existencias, que se venden:
Castilla de 125 a 160 Ptas. los 100 kilos
Alfarnates 115 » 130 » los 100 kilos.
Menudos » 75 » 85 » los 100 kilos
Marinas. Sin variación.
Maiz.—Se vende a Ptas. 50 los 100 kilos
Quesos.—Sin variación.
De la «Gaceta Minera»

Subasta

El día 28 del corriente mes a las 11 de su mañana, tendrá lugar en la Cancillería del Vice Consulado de Francia, 18, Paseo del Príncipe, Almería, el remate de dos botes con sus velas y accesorios, procedentes del naufragio del velero francés «Amiral Lafont».

Dichos botes se hallan varados en la «Casa botes» en la cancha de este puerto.

El pliego de condiciones puede verse en la susodicha Cancillería. Almería, 21 de Octubre 1918.
El Cónsul de Francia
Encargado del Vice Consulado
P. Cazard

REBELDIAS

A Manolo Rico, sutil poeta y buen amigo, muy sinceramente.

En la paz provincial pone a veces la vida, el latido inquietante de un deso brutal. Una mujer que pasa ante el café, convida a poner en las lenguas un frío de metal.

Rememoran los graves, esos graves señores que en sus casas presumen de morai compostos. De sus bocas, la historia de pasados amores sale con el ropaje de la profanación

Con razón somos una raza degenerada, con a fé ya perdida en un muy lejano ayer; ni energías tenemos, ni ideales, ni nada... Ni aun siquiera sabemos, de corazón, querer!

Es bien triste la herencia que alegres nos dejaron; muchas, muchas pasiones y bien poca salud. La herencia de estos hombres que su vida gastaron en empresas que hicieron vieja su juventud

...Y aun prosiguen sus vicios. Ahora ha sido una hetera la que ante los decretos sonríe cruzo; una ramera lánguida, con la frente de cera, y la faz encendida por tanto bermellón.

A su paso, en el grupo, la pasión brava estalla y en los ojos se pivota lujuriosa ansiedad... En los labios de un viejo —el que siempre se calla— ha brotado el insulto de un pipro canalla... Y en mi pecho el incienso de una inensa piedad...

Luis Antonio DORIS

Los empleados municipales

Nos han asegurado que el alcalde señor Morano Gallego, ordenará el pago a los haberes correspondientes al mes de Agosto a los empleados municipales, y cuyo pago se abrirá mañana.

Nos parece bien la medida, porque es justa, pero como estamos en un período anormal, no conseguimos que sea mofa, lo que ha debido ser real en el día 1 de Septiembre.

Estos empleados, como todos los que dependen de un sueldo exiguo, viven como absoluta modestia, «de más de «vivir al día» Este espacio de tiempo, transcurrido desde el lejano día de cobro último, ha sido de amargura, producido por la incompetencia de los que tienen el deber impuesto por ellos mismos, para los asuntos de la Administración.

¿Qué pasará con los haberes correspondientes a los meses de Septiembre, Octubre, Noviembre y Diciembre?

¿Es que es posible, que para comer durante 12 meses, solo se les retribuyan 8?

Pre-terestamos, si así sucediera, pues quedaría bien probada la ineptitud de los representantes del pueblo.

Acéste el bigudo de bacalao fresco
Droguería El Triunfo
Plaza de Nicolás Salmeró 3

La inocuación del «Javarrin»

Ayer continuaron en la práctica del inventario del vapor «Javarrin», el Comandante de Marina don Rafael Pujales, don Esteban Jiménez, don Serapio Ramírez y el contramaestre señor Rivero.

Aguntamiento Acéfalo

Serán 23

La gripe sigue decreciendo en la capital.

En el vecino pueblo de Santo Tomás del Puerto, fallecieron víctima de la epidemia el Alcalde y todos los concejales

Sección mercantil

Arroz.—Ha experimentado alza, pues escasean las existencias, vendiéndose:
Bomba a Ptas. 35 los 110 kilos
Amonquill « » 75 »
Alubias.—Se venden:
Bar. o de Avila a Pta. 100 los 100 kilos.
Pine « » 75 »
Acelite.—Sin variación.
Bacalao.—Hay buenas existencias y se vende como sigue
Ingles grande a Ptas 160 los 50 kilos

Las travesuras de los municipales

El gran don Francisco Silveira retrocede de la política, asqueado de ella, y convencido de que no había redención posible para un país «que estaba sin pulso».

Y tenía razón; y por eso de que este país, está casi muerto, es por lo que, hay quien, pisoteando la ley de Sanidad que no le confiere atribución alguna, va, con gente provista de «cachirulos» llenos de aguas pestíferas y corrosivas, ameznando en los establecimientos con fumigar, si no le entregan la cantidad prudencial que el municipio cree, que, debe entregarse a título de donativo para socorro de los enfermos y necesitados.

Si yo fuese hombre de poder, solicitaba que levantarán una estatua a ese gran político, que poniéndose por montera la ley de Sanidad, va contra el comercio de Almería, valiéndose para ello de los cachirulos de aguas pestíferas, como medio de que suelten las pesetas, bajo la base de que son para socorrer a los necesitados.

Esto que, después de todo, no es más que una genialidad, hija de la mente traviesa de un municipio simpático que, sabiendo que, en este país se hace lo que se quiere, como puede hacerlo un caciquillo de Sufli en su pueblo, es indispensable, por que, es lo que habrá dicho para sí el autor de esa grandiosa idea de los cachirulos para la fumigación forzosa; realmente lo que debiéramos de fumigar es el alma, pero como este no es misión del Poder Temporal, limitémonos a amenazar con fumigar el cuerpo, como único revulsivo para hacerle revivir, para que se de cuenta de que hay que abrir la bolsa para el Ayuntamiento.

Ahora bien; lo que no debe de consentirse, es que, a título de presupuesto extraordinario, baten los héroes del Municipio, a costa de escarnio de la ley, de tomar la cabellera, a los que por nuestra edad tenemos poco pelo, y el poco que nos queda, es lástima que no lo tomen esos traviesos municipales que son capaces de burlarse hasta de su propia sombra.

Antes de acudir al presupuesto extraordinario, han debido acudir a la transferencia de créditos de partidas de ingresos, que ni se han agotado, ni hay posibilidad de que se agoten.

Y en vez de acudir a la enge-

Fábrica de Pavimentos hidráulicos.
Depósitos de cemento para agua, aceite y vino.
Vigas y tuberías de cemento.
V.º de Pedro Alemán
Depositor: Obispo Echeverri, 1. (Puerta de Parachos)

Ciudadanos

Se ha encontrado el remedio para evadirse de la gripe. ¿Sabéis cómo? Lavando vuestras ropas con los incomparables JABONES que elaboran los Sres. Carbonell y Comp.ª S. en C. de Pinos Puente, y sobre todo, pidiendo éstos al representante don Manuel Sánchez Aparicio, de Nacimiento, que tiene la exclusiva para el partido de Gérgal.

Triánón.

Programa para hoy 24 de Octubre.
Por la tarde a las 6.
Por la noche continúa desde las nueve.
1.ª Sinfonía.
2.ª La graciosa película El Oberlain Berne.
3.ª La extraordinaria película Sueño milagroso.
4.ª Estreno del 12 episodio en dos partes de la sensacional y emocionante película «El teléfono de la muerte» titulado, El signo del pulgar

Lea usted mañana

EL DIA

ría de imponer el triple a los contribuyentes de la cuota correspondiente a las cédulas, desde la clase 1.ª hasta la 6.ª inclusiva, han debido estudiar mejor la ley; y mucho más, cuando el eludir del reparto a los que tienen cédulas, desde la 7.ª hasta la última clase, puede interpretarse en el sentido, de que, salvo cuatro o seis excepciones a lo sumo, todos los demás no tienen más que cédulas desde la de 7.ª a 11.ª clase; pues aun los que tienen automóvil gozan del privilegio de tener cédulas de las últimas clases.

Han debido de saber esos municipales, que el presupuesto extraordinario tiene que formarse lo mismo y por el mismo procedimiento que el determinado para los ordinarios. Vease el artículo 142 de la Ley municipal.

Y ninguno de los medios de ingresos señalados en el artículo 136 autoriza para echar un repartimiento entre los que pagan cédulas desde la clase primera a la sexta inclusiva. Porque el repartimiento, según precepto terminante de la ley, tiene que ser «general» entre «todos los vecinos y hacendados», en proporción a los medios o facultades de cada uno para cubrir los servicios municipales en la totalidad o en la parte a que no «alcancen los recursos anteriormente expresados».

De modo que, antes de llegar al repartimiento, hay que acudir a los medios de ingresos señalados con prelación en el artículo 136 de la Ley municipal.

Y como se pongan de acuerdo los contribuyentes, capitaneados por el Círculo Mercantil o por la Cámara de Comercio, ese presupuesto extraordinario, que se trata de formar o de cobrar, a última hora, cuando ya va desapareciendo la epidemia, caerá abajo con el más ligero recurso legal y fundamentado que se presentara.

Y es de advertir que según el artículo 178 de la expresada Ley; «Los gobernadores, los alcaldes y los vocales de los Ayuntamientos son personalmente responsables de los daños y perjuicios indebidamente originados por la ejecución de los acuerdos de las Corporaciones municipales».

Al buen entendedor, con pocas palabras basta.

Vicente Villasposo Calvocho

DESDE BARCELONA

La panacea regionalista.

Una entidad regionalista aragonesa, ha pedido unos estatutos a la «Lliga» para ajustar a él su actuación política. No voy a criticar la actuación de la «Lliga». No soy enemigo, ni tengo ninguna adversión hacia ella, pero creo que esa entidad burocrática, como todas sus similares que desde diferentes puntos de España se mueven al son que la «Lliga» les toca, van equivocando el camino.

Como agrupación mecánica, la «Lliga» es una maravilla; pero a pesar de todo el incienso echado sobre ella, le falta un alma, una idealidad moderna. La «Lliga» es una organización perfecta, pero en Cataluña, porque está constituida de una manera sencilla, ajustada en un orden inalterable. Con ser un círculo y jugar al monte o discutir los perros del «Gallo», no lograrán hacer una fuerza política que responda, a una labor seria, aunque, haya en los comienzos algunos impulsores de valía.

Yo creo, sinceramente, que estas luchas regionalistas sólo tienen razón de ser en Cataluña, donde luchan por su nacionalidad. La fuerza de los regionalistas —estriba en que alientan esta aspiración. Cuando ha-

blan a España, hablan de regionalismo; cuando hablan a Cataluña, hablan de nacionalismo.

Pero los demás pueblos de España no la han por su nacionalismo. ¿Es esta lucha para aislados engrandecimientos? Pues luchan todos juntos por el engrandecimiento de España, y haciendo una nueva política, encaminada al descentralizamiento absurdo, luchan todos por conseguirlo, o, no para Aragón, ni para Extremadura o Andalucía, sino para España, si ha de ser mejor. Si la labor es para encauzar las fuerzas de cada localidad, a una lucha por mejorar y por elevar el nivel comercial, industrial y cultural de los pueblos, no se dividan en otra secta política más en la que, llamándose regionalista, quepan todos los fracasados o todos los que no tienen la gallardía de actuar en las luchas políticas de los pueblos, con una bandera de combate.

¿Que está podrida la política? Pues a sanearla, pero no formando otra agrupación que nazca podrida o que se pudra al buscar el contacto de hombres que pueden ser más sanos que los demás, pero que también son responsables del crimen que están todos cometiendo con la Patria.

Y si algunos regionalistas exaltados me dicen que no tienen tal responsabilidad del crimen, por lo menos de consentir que los demás lo cometan.

No creo yo que la «Lliga» sea la

Sombreros, gorras, boinas

ULTIMAS NOVEDADES DE INVIERNO RECIBIDAS EN LA SOMBRERERIA

Sucesor de Rosales y Ulibarri

Tiendas 4. Ventas al riguroso contado. Precio fijo.

Información local y provincial

da para nuestras cosas, porque ven nuestra propia vida, son precisamente los que nos destrozan en un cruel y egoísta afán de ridiculizarlos, quizá buscando en esto mismo, al establecerse el contraste, un aplauso para lo suyo, de esa gente a quien por nada del mundo dedicarían un soneto.

al público con su risa para recibir en cambio unas cuantas sátiras canallas y mordaces que le harán llorar; la del músico popular que canta su miseria en la plaza de una aldea, donde han de zumbirle los pechos, porque está molestando a los vecinos con la amargura de su canto... la tragedia del caballero de la Mancha, recibiendo pedradas de unos galeotes a quienes acababa de dar libertad.

F. López Almóijala

Un pueblo hacia el olvido

Los heraldos han tocado de nuevo sus clarines de guerra y el toque de diana ha sonado con impetu por los varios confines del espacio infinito. Su eco repercutido de mundo a mundo, ha venido de continente a continente en salmos de concordia y en mensajes de paz.

y por eso su triunfo ha de ser resonante. Viene al templo de Marte a ofrendar abnegada ante el ara de la Bélgica martir, su sangre generosa y su vigor de Efebo, y a prometer solemnemente que hay un pueblo en el globo que ha empuñado las armas sin miras egoístas, ni codicias de lucro, que no dará tregua hasta echar de su trono los poderes omnímodos de los absolutistas, hasta que el arado reemplazará a los cañones y luzca en plenitud la luz de la victoria, y sea un hecho tangible la comunión de razas, la sociedad de pueblos, sostenida y garantida de nuestra descendencia.

Es Wilson, el mas grande estadista del siglo, paladin de los fueros de los débiles, portavoz y porta-estandarte de millones de voces que se alzan clamorosos pidiendo justicia, que ha entrado por los campos de Europa al igual que los cesáres vencedores desfilaron por el Foro Romano, bajo arcos de triunfo, sobre alfombra de flores y entre nimbos de gloria.

América, la mas fiel expresión de la dinámica: acción y movimiento; el país fastuoso de los imposibles, motor propulsor de todas las actividades, ha sido empujado a este cruento duelo, y el triunfo no es dudoso. No son alharacas fantásticas, ni utopías, ni empeños quiméricos; vienen de cofín a cofín, de lenguas tierras, vienen cruzando el Océano a los suelos de Francia, en hormiguero de miles y miles, a estrecharse, a confundirse en fraternal abrazo con sus hermanos de Europa; a derramar sus vidas por los campos sangrientos de muerte y de desolación, donde despues de esta pugna terrible, brotará de cada surco una flor de pasión, indicando que allí yace un héroe mas que brindó su existencia en holocausto de la causa bendita, la causa de la independencia universal.

Antonio España

Junta de Caridad

Nota ofensiva. Ayer, una comisión compuesta por varios señores de los que constituyen esta Junta de Caridad, giraron una visita a la barrida del Alquívan, en donde repartieron socorros en especies, en medicinas y algunos tubos antidifitéricos.

Campaña frutera

Han salido por vía marítima con destino a puertos de Inglaterra, 19800 barriles de uva y 968 cajas y sacas de almendras, en el vapor que ademas ha transportado mineral.

Los huevos de gallina

Estando asegurado el abastecimiento de huevos de la capital el delegado de Abasto ha levantado la pelubración de hacer compras de este artículo, a los Hoteles, Restaurantes, Colmados y Confiterías.

Necesitan socorro

Majadores 49. Juan Briq Oliver, enfermo y no lo puede ganar, siendo este el motivo de no poder atender a las necesidades de su familia. Precisa socorro.

Embudidos Murcianos

De venta Manuel Montes Tenorio MARIAN A.

Papel viejo

Se compran grandes y pequeñas cantidades. Se paga buenos precios Encantada 8 - ALMERIA

Gran surtido EN Pañería, aneria, Sederia, Fanas y Terciopelos. Percales, Batistas, Franelas para camisas Gabardinas, Vichis Confecciones de ropa blanca para señoras. Corbatas, Cuellos, Puños, Paraguas. PAÑOLERIA de seda, hilo y algodón. PELETERIA Especialidad en géneros blancos y negros a precios increíbles

LA VERDAD 7- SEBASTIAN PEREZ -7

Esta casa, deseosa de complacer a su numerosa clientela, ofrece: Cortes de abrigo para caballero DESDE 12 PTAS. Percales y telas blancas desde 0.50 Franelas anchas, dos pelos, desde 0.70. De piqué, desde 0.80. Cubre-corsés punto para señora DESDE 0.50 Japonesas lana desde 1 pta. Infinidad de artículos a precios sumamente reducidos

Esta casa recuerda a su clientela, continúa el regalo de la venta de UN DIA AL MES, mediante sorteo, habiendo correspondido en el mes de Septiembre al día CINCO.

La epidemia de gripe en Garrucha

Sr. Director de EL DIA. Horribles han sido y son los dias en que se ha enseñoreado aquí la epidemia y lo son estos en que mil ares de convalecientes muertos de hambre pupulan por esas calles invocando la caridad pública y eso que hay muchos que sufren silenciosos en sus casas su triste situación. Que locura señor Director! Unos dias hay médicos otros no, porque cansados extenuados o enfermos, caen rendidos en sus lechos. Buena campaña ha hecho en un principio el veterano médico municipal don Antonio Lacal que ha tenido por unos dias todo el pueblo a su cuidado por que el otro médico de la Beneficencia don Felipe Dubán y los otros médicos, estaban enfermos. Entre tanto al fin vino aquí el señor Gomez Campana que también ha hecho una campaña muy meritoria. Despues se han ido restableciendo los demás el señor Director de Sanidad don Juan Fraile y el doctor don Trino Torres que han contribuido con sus inteligentes cuidados a salvar la vida de muchos enfermos graves. Todos han trabajado con fé y buena voluntad pero el señor Lacal que hizo la primera campaña solo, merece recompensa y lo mismo digo del señor Gomez Campana los dias que estuvo aquí siendo el consuelo de muchos infelices. Pero y las Autoridades, y el Alcalde que hacían en esa batallona? Nada nada Sr. Director. Triste es decirlo pero aquí el pueblo ha campado por sus respetos sin tener ninguna guía y sin protección alguna de nadie, y así se han muerto mas de ciento cuarenta atacados y los que se morirán ahora de hambre pues si ya vá habiendo menos invasiones, es porque quedan pocos que no lo hayan padecido. Segun me dicen hoy solo ha habido unas catorce. Pero como es posible que los pueblos queden así en el mayor desamparo? No pertenece Garrucha a una nación civilizada? Pues que entonces se deja aislado este pueblo o entregado a la miseria y a la desesperación? Es un principio algunas personas de buena voluntad formaron una Junta de Socorro y reunieron un puñado de pesetas conque se han ido atendiendo algunas pequeñas necesidades, pero despues la mayor parte de ellos cayeron enfermos y solo quedó el digno y caballeroso Capitan de Carabineros Don Francisco Relán que ha sido solamente el que ha ido repartiendo el dinero que tenía dicha Junta. Pero que son unas mil seiscientas pesetas para un pueblo de siete mil almas, castigado desde que empezó la guerra a la suma paralización de todas sus industrias? Ahora se dice que el señor Gobernador ha telegrafiado que tiene «Doscientas pesetas para socorro de Garrucha, risun-teneatis. Esos son tan ridiculo como la regadera con un poco de zotal que maneja para un tonto d spuso este Alcalde que hechara por esas calles y también llevaba el mismo una sulfatadora que a penas sabia manejar; pero ya vé V. señor Director un solo hombre y tanto lo que haría. En fin con decirle a V. que en la suscripción abierta para socorro de los enfermos el Ayuntamiento no se ha suscrito por una sola peseta le digo lo bastante y hasta el punto que muchos indignados de que esa Corporación, «incorpua» dir a mejor, porque en estos pueblos entregados al caciquismo no hay más corporaciones que el cuerpo del cacique. Si los que nos gobiernan, tuvieran buena voluntad y sentimientos de noblezas daríamos pruebas de ello observando otra conducta y ahora en la situación tan calamitosa en que ha quedado el pueblo ya que no dan un real y el presupuesto todo se lo comen el os, era para que seafanaran por pedir para este pueblo las mejores de Pomeno que son tan necesarias y algunas urgentes como la construcción del ferrocarril de vía ancha de Zurgena a Garrucha (30 kilómetros) las Obras de Puerto cuyos estudios está paralizados en esa Jefatura, la Unión de la carretera de Vera a Garrucha y Garrucha a los Gallardos y otras muchas reformas y obras necesarias que si se pidieran con aínco y se rogara a los señores Ingenieros que por caridad trabajaran con mas diligencia, entonces se aliviarían las necesidades de este pueblo y sadría de la tristeza y el abatimiento en que bay se encuentra postrado. Si nó, que va a ser que vá a suceder, que

va a ser de tritos infelices convalescientes y a n recursos de ninguna clase para restablecerse. Ha dicho un periódico de Madrid que ha Garrucha se ha enviado de todo. Estas autoridades lo niegan y dicen que aquí no se ha mandado de nada que burla es esta? ¿puede a sí jugarne con los pueblos? ¿Hay de día de la despartación! Soy de V. muy att. S. S. q. b. a m EL CORRESPONSAL

Las autoridades y los pobres

Es doloroso en extremo el problema de los pobres en Almería. A nuestra Redacción, abierta siempre a los que sufren, llegan cada día más quejas de la miseria y de la necesidad que existe y que en vano tratan de mitigar algunas personas y entidades como la Junta de Caridad con sus laudables fines. La pobreza que hay en Almería, es muy grande para remediarla en su totalidad con un mayor o menor denativo, y precisa crear por lo tanto una suscripción desde luego voluntaria, pero siempre mejor cuando más constante. No hace mucho, y según informaciones del honorable director del Patronato de la Tienda Asilo, D. Juan Vivas Pérez, eran varios los centros y entidades que contribuían con su esfuerzo a sostenimiento de dicho centro benéfico al que también ayudaban con el producto de varios juegos recreativos, muchas personas ricas y pudientes de la capital. La situación de los pobres hoy, y afirmando lo expresado tristemente por personalidad tan respetable como el señor Vivas Pérez, ha cambiado mucho desde entonces acá, y no hablemos de los enormes esfuerzos que unos hombres buenos constituidos en protectores y socios de la Junta de Caridad están haciendo, pues, esto solo expresa una anomalía triste y dolorosa y de la que muy pronto seguramente ha de verse libre la ciudad, volviendo entonces a su estado las cosas y a su independencia, aunque pobres, muchas familias de obreros honrados que en esta situación se han visto sorprendidos por las circunstancias de la pobreza y de la enfermedad. Nos referimos al tan triste y quizá nunca conocido invierno que se avecina para los deseredados. Antes al menos, y en aná ogas épocas, funcionaba la Tienda Asilo con sobrados recursos para ejercer su caritativa misión. Pero en este invierno, y suspendidos como se sabe los donativos normales, todos por esa especie de suscripción, la desgracia ha de celebrarse con los pobres. Precisa, pues, que las autoridades conozcan este grave mal que se avecina, y que, aún a costa de penosos sacrificios morales, se procure remediar por todos los medios la tan sentida necesidad de nuestros pobres que, con el triste y ahora más penoso espectáculo de sus dolores, nos han sugerido de momento estas líneas aplicables bien por cierto, tanto al amargo presente como al futuro. Las galas; los lujos y los recreos que como aquellas solo son vicios en sí, ya sabemos que no son justas. Pero puesto que la voluntad o el destino lo exigen dejemoslas que existan ya que no nos es posible prohibirlos verdaderamente, y al menos de este modo tributarán y no habremos realizado sino una verdadera labor patológica pues ya sabemos que aun cuando sea una paradoja, nada mejor que el propio veneno para nuestras llagas. Dosifíquese pues este en la forma que sea pre iso, adminístrese a gotas si así conviene, o veanse los medios de evitar perjuicios a los desconocedores pero no se prive a los pobres de una tributación que no es sino análoga a la que alivia nuestro nacional presupuesto con el siete y medio por ciento de su totalidad. En cuanto por otros medios y tributos, también creemos se podía hacer a go, y nadie podrá negar en ello, si aun cuando como es natural y a priori de otros voluntarios perjuicios, se ha pretendido y aliviado al menos, la desgracia y la miseria de los pobres pues como dije un ilustre pensador, «cuando el fin es noble y bueno, aun lo más torpe se enaltece y justifica. El hecho de respetar en nuestras columnas el criterio independiente de todos nuestros estimados e ilustres colaboradores, no significa que la Dirección de este periódico se haga solidaria de nada que al plio lleve una firma.

Extensa e interesante información local.

Como cambia un pueblo

Ante la firme serenidad con que el Presidente Wilson rechaza los capciosos distinguos que el Canciller trata de establecer para aceptar el armisticio solicitado, el pueblo alemán reacciona y empieza a comprender que el actual régimen político es un obstáculo para la paz.

La carta del Príncipe Max Baden, dirigida al Príncipe Hohenzollern, de la cual hicimos referencia en pasados días, ha sido causa de que los socialistas del Reichstag pidan la dimisión del Canciller. Coincide esto con las sublevaciones militares y con los chispazos revolucionarios de las masas, en tanto que Austria y Turquía amenazan con hacer por separado la paz, o lo que es lo mismo, con rendirse incondicionalmente como Bulgaria.

Pero nada tan significativo como lo que «La Gaceta de Leipzig» dice contra el Kaiser. Después de declarar al emperador como único responsable de la guerra, y de haber imperado siempre despóticamente, añade: «Debe considerarse como cosa imposible el seguir siendo emperador alemán y, desde luego, en una nueva Alemania no puede seguir siendo el representante de la comunidad popular». Recuerda luego, ante la inexcusable restitución a Francia de la Alsacia-Lorena, aquellas palabras que el Kaiser pronunció en 1886 en las que expresaba su decisión de sacrificar los 18 cuerpos de ejército y a cuarenta y dos millones de habitantes antes de ceder una sola piedra de ese territorio. Invoca el sacrificio que supone la pérdida de más de dos millones de soldados y termina diciendo que hoy, que los súbditos se han convertido en ciudadanos, el emperador debe retirarse para que estos puedan obtener obligaciones de paz más ventajosas y Alemania se salve.

Será en vano que los pangermanistas organicen manifestaciones y que pretendan—tal vez para dar la impresión ficticia de que Alemania aun puede resistir—hacer creer que quieren una dictadura militar para continuar la guerra.

El imperio está en plena bancarrota y el desastre es inevitable. Solo le queda rendirse incondicionalmente.

Esto es lo que pide el Presidente yanqui en su respuesta, al afirmar, de acuerdo con la opinión norteamericana, que la evacuación ha de hacerse según arbitrio de los consejeros militares de los aliados y de ningún modo con la intervención germana al trazar las condiciones.

Esto mismo es lo que ha pedido la prensa de Inglaterra y Francia, demostrando así la perfecta unanimidad de criterio en punto tan esencial.

Si el transcurso de esta guerra no hubiera evidenciado la gran capacidad del Presidente yanqui, esta firmeza con que actúa en momento tan crítico, como los presentes, le conseguiría como único juez posible en el supremo tribunal de Sociedad de Naciones.

Auto y ecánime, ha salido difamando entre lo que supone la declaración del Canciller, refrendada por el Reichstag, y lo que es la voluntad soberana del pueblo.

Sabe que este aleccionado por las cruces en enseñanzas de la guerra, preferirá la paz según los principios de justicia contenidos en las catorce bases, a la que pudiera obtenerse con regates merced a la gestión cancéresca y, por tanto, imperalista.

En suma: Wilson quiere, para concertar esa paz tan ansiada, que el pueblo recabe plenamente su soberanía desligándose en absoluto de los intereses familiares de los Habsburgo, de modo que la responsabilidad de la guerra sea por las autoridades imperiales puedan tener acción.

¿Lo conseguirá? Todo hace esperar que sí. La Alemania imperialista, que quiso imponer su pangermanismo con un cínico reto al derecho de gentes y a la libertad de los pueblos, se resistió todo lo posible a una rendición sin condiciones, por

que, aunque ahora se vista la piel de cordero, sigue alentando instintos de lobo. En cambio la Alemania popular, la Alemania humilde y sencilla que se enterece con las baladas de Heine y que fue cegada por el brillo de las espadas guerreras, reconocerá al fin, que vivió engañada, y que lo humano, lo grande, lo noble, es someterse incondicionalmente a ese programa que, en un buen día de gloria para el mundo, concibió el generoso corazón de Wilson, a quien la Historia llamará justamente el Caudillo de la paz y el Libertador de los pueblos.

Antonio R. de Aramburu

Reclamaciones a los Ferrocarriles

José Alcázar Jiménez

MENDEZ NUÑEZ, 22

AUBELIA

Fábrica de Tejidos mecánicos de José Suero Muñoz Murcia, 24

EL OLIVAR

Aceites finos de oliva Servicio a domicilio Plaza de Nicolás Salmerón Almería

AUTO-CARRAGE VICTORIA

SERVICIO DE AUTOMÓVILES DE ALQUILER Malacón TORRES CAMPOS, 3

Relojería FRANCESA

DEGRACIAS PEBEZ Paseo del Príncipe, 22. Gran surtido en Joyería, Platería, Óptica, Electricidad y artículos para regalos. Se hacen toda clase de composuras en Joyería, Platería y Óptica. Antiguo y acreditado taller de composuras de relojes con toda clase de garantías. Se compra oro, plata, platino y alhajas. No confundir la única «Relojería Francesa». Al lado del Hotel Simón Esta casa no tiene sucursales

SASTRERIA

Martinez Sucesor de Torres Sastre Camisero HECHURA Y FORROS DE TRAJE O GABAN ULTIMA MODA desde 25 ptas. Especialidad en camisas a la medida. Zaira 6 (antigua fonda de Pavía)

Enseñanza y profesores

Concursillo

Don Felipe Soler Morales Maestro nacional de la Escuela a del Hospicio de Almería solicita tomar parte en el Concursillo local anunciando para proponer la escuela del Distrito sexto enclavada en la Calle de Ramos por traslado de Don Juan Cañizares Beltran.

Posesión

El Alcalde de Lijar comunica haberle dado posesión de Maestro interino de aquella Escuela a don José Roche Fernandez.

Vida judicial

Señalamientos para mañana: Sección primera.—Ninguno. Sección segunda.—Causa del Juzgado de Purchena, contra Juan P. Fernández, por el delito de hurtos. Abogado, señor García del Pino; procurador, señor Roda.

CARBON BARATO

Precios sin competencia. Aglomerados de carbón para hornillas, cocinas económicas y fogones.

PRECIOS

Kilo, pesetas 0'15
Arroba, id. 1'65
Quintal de 46 kilos, id. 6'50

Desde una tonelada en adelante a precios convencionales.

Servicio a domicilio desde arroba en adelante.

DEPÓSITO: ALMACÉN DE CARBONES. Plaza de Careaga.

NOTAS BREVES

Harinas

Por ferrocarril llegaron ayer procedentes de Baza, 100 sacos de harina, consignados a don Lorenzo López.

Día festivo

Con motivo de la festividad del día de hoy no habrá oficinas en los centros oficiales.

Abitros extraordinarios

Se encuentra expuesta al público en la Secretaría del Ayuntamiento de Carboneras, la tarifa de arbitros extraordinarios para cubrir el déficit del presupuesto.

Multado

Por orden gubernativa fué multado ayer en 10 pesetas, Francisco Carmona García, en virtud de denuncia de la policía.

Registro civil

Nacimientos.—Antonio Cabrerías Rodríguez, Ramón Díaz López, Juan Alonso Rodríguez, Juan Gómez Hernández, Eusebio Montoya Fernández, María Rodríguez Ortiz, Gabriel del Prado García y Quintes Alcalde Rodríguez.

Defunciones

Hasta las cinco de la tarde se habían registrado 25 defunciones. Casamientos.—Ninguno. Movimiento carcelario Entrados.—Francisco Carmona García. Salidos.—Francisco Fernández Fernández. Quedaron reclusos 25 hombres y 2 mujeres.

BUSTOS

Droguería «La Alhambra» Material fotográfico. Perfumería. Droguería en general Calle de Granada, 37 Teléfono 88 Depósito de las aguas de Paterna, las mejores para el estómago.

Registro social.

Ayer llegó de Madrid el Comandante de la Guardia don Cayetano Iñiguez acompañado de su esposa. Igualmente llegó de la Corte el abogado don Ambrosio Salazar, el que marchó en seguida para Berja.

—De Dal's ha llegado el propietario don Serafín Rubio Rubio. —Se encuentra restablecido el comandante de Marina D. Rafael Pujales.

—Guarda cama el jefe accidental de la Cárcel, D. Emilio Lozano. —Procedente de Alhama llegó ayer nuestro estimado amigo don Francisco G. doy secretario de aquel Ayuntamiento. —Se encuentra restablecido nuestro buen amigo don Waldo Yebra Alonso. Lo que de veras celebramos.

Consulta especial

de enfermedades de nariz garganta y oídos, a cargo de D. Antonio Garofa Garofa médico forense. Consulta, de 2 a 4 Obispo Orberá, 5.

Municipaleras

De Quintos El jefe de artillería de Posición de Córdoba, oficina a la Alcaldía, para que se ordene al recluta José Domínguez Pérez que se presente a aquel Batallón a la mayor brevedad.

El Candado

Ferretería y herramientas para todos los artes. Baterías de cocina. Puntos de París. Herramientas y objetos diversos para el ramo de mollienda en general. Real, 9

Notas mineras

Registro Don Manuel Suarez Fernandez, en nombre y con poder de don José Luis de Ansoleaga y Aguirre, solicitó ayer la propiedad de veinticinco pertenencias de mineral de plomo, con el título de «La Providencia», número 34. 522, en el pasaje que denominaron «Los Corrales, en Castala (Berja).

ZOTAL

Ha llegado en la Droguería «El Arco Iris» Don José Martínez Zea.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta redacción a nuestro honorable y particular amigo el digno comerciante de esta plaza D. José Martínez Zea, el cual, ya completamente restablecido de su dolencia, continúa siendo como siempre el amigo sincero y bondadoso para todos; tanto con sus esfuerzos personales, como en su acreditado establecimiento «El Cañón», en el que, para bien del público, continúa batiendo el record en sus constantes disparos de roscos de aguardiente, tortas de hojaldre, maníaca y almendra, y sobre todo, un pan tiernecillo y perfecto, y más delicioso que los propios ángeles. Enhorabuena, por la mejoría, querido amigo y a continuar en el palenque, que así se crean verdaderos amigos y parroquianos.

MUEBLES

Loza y cristal. Cuadros y espejos. Perfumería, Juego tercia, etc. Bazar El León UBALDO ABAD Tiendas, 6, y Rostrico 4.

CERVEZA

ESTRELLA ROJA es la mejor

Prensa oficial

Gaceta de Madrid

La que llegó ayer a Almería, contiene las disposiciones siguientes:

Gracia y Justicia

Real decreto aprobando la plantilla definitiva del personal del Tribunal y Consejo de los Ombres militares. —Otro fijando en la forma que se publica la plantilla general del Cuerpo de Prisiones en sus tres secciones técnicas, auxiliar y facultativa. —Otro exceptuando de toda reducción de personal a los Cuerpos de médicos forenses de Madrid y Barcelona y al doctor en la actualidad el Instituto de Análisis químico toxicológico, Laboratorio de Medicina legal de Barcelona y Sevilla y D. pósito judicial de cadáveres de Madrid, y probando las plantillas de dicho personal.

Haclenda

Real decreto aprobando las plantillas globales del personal subalterno de pendientes de este ministerio.

Necrología.

Doña Carmen Lopez Aparicio En nacimiento ha fallecido la virtuosa señora doña Carmen Lopez Aparicio esposa del subdirector de seguros La Alianza don German Ocaña Lopez, cuya muerte ha sido sensibilsima. Ha fallecido en Ohanes nuestro malogrado amigo D. Serafín Basterrechea. Descanse en paz el infortunado amigo.

Relojería Suiza

Daniel de Santos Optico Gran surtido en Relojería, Platería, Joyería, Artículos de Regalo y electricidad. Se compra Plata, Oro, Platino y Alhajas. Se hacen toda clase de composuras. P. del Príncipe, 14. Esquina a Sebastián Pérez. (Antiguo local del óptico)

Guillermo Godoy Enriquez

MEDICO Consulta: de 2 a 4. Reyes Católicos, 5.

Miguel García Gómez

Agente de reclamaciones contra Ferrocarriles Catorce años de ejercicio en la profesión

Barriles de Pino

Con serrin, varas y puas, Informará: J. Sánchez Picón. Obispo Orberá, 4. ALMERÍA

DR. J. COMPANI

MÉDICO DE BAÑOS POR OPOSICIÓN Ex-interno de la Casa de Caridad y de la Facultad de Medicina de Barcelona. 18 años titular de Alhama HOTEL CONTINENTAL

Sosa Cáustica

En tabletas con 70 a 72, barriles de unos 250 kilos. En terrón con 76 a 77, tambores metálicos de unos 350 kilos. Casa Ferrera.—Almería

Banco Español de Crédito

Capital: 20.000.000 de pesetas AGENCIA EN ALMERÍA Caja de Ahorro Las imposiciones en la Caja de Ahorro producen un interés de 8 p. te acumulable en 30 de Junio y 31 de Diciembre. Pueden hacerse ingresos y 100 p. arrendos en cualquier momento, sin previo aviso. Horas de caja para las cuentas de ahorro: De 10 a 2 y media y de 4 a 6 todos los días laborables.

Sociedad Anónima de Transportes y Fletamentos

Andén de Costa, 46.—Almería Servicio combinado de domicilio a domicilio Agentes en Barcelona Señores Amargual y Compañía, S. en C. José A. Clavé, 13 Don Sebastian Robitosa Plaza de Palacio

Francisco Escámez Morales

Plaza de Nicolás Salmerón, núm. 3 Paquetería y quincalla. Inmenso surtido en juguetes adornos de cabeza y bolsos de señora. La casa que vende más barato

¿Necesita usted algunos muebles?

En este caso, antes de efectuar sus compras, le interesa visitar los grandes almacenes que la Casa Ferrera tiene establecidos en la calle de Martínez anjos, esquina a la de Aguilar Martell, donde hallará cuanto precisa un MENAJE completo de cualquier clase, siempre a precios reducidos.

Lloyd de España.

Seguros de guerra LLOYD ANDALUZ SEGUROS MARÍTIMOS Primas para barriles muy reducidas, condiciones especiales. Agente: Emiliano Rodríguez Boulevard 83.